

ESTADO DEL ARTE

EL RECICLAJE

El reciclaje de papel es el proceso de recuperación de papel ya utilizado para transformarlo en nuevos productos de papel.

Es la transformación de materiales usados, que de otro modo serían simplemente desechos, en recursos muy valiosos. La recopilación de botellas usadas, latas, periódicos, etc. son reutilizables y de allí a que, llevarlos a una instalación o puesto de recogida, sea el primer paso para una serie de pasos generadores de una gran cantidad de recursos financieros, ambientales y cómo no de beneficios sociales. Algunos de estos beneficios se acumulan tanto a nivel local como a nivel mundial. El origami es un pasatiempo en el que doblando hojas de papel se podrán hacer muchas figuras.

La palabra origami es japonesa y significa: arte de doblar el papel, se originó en Japón hace varios cientos de años, inicialmente como una forma de entretenimiento pero después se enseñó en las escuelas como una forma de pasatiempo.

Actualmente el origami se practica en casi todo el mundo, en Japón se usa para hacer regalos, pero en general se utiliza como una diversión con la que podrás hacer con tus propias manos cosas bonitas para regalar o decorar tu cuarto.

Leer más: <http://www.monografias.com/trabajos100/reciclaje-y-elaboracion-artesantias-partir-desechos-papel/reciclaje-y-elaboracion-artesantias-partir-desechos-papel.shtml#ixzz4JywUooUw>

GRUPO LA PIÑA

El taller está ubicado en la vereda La Piña, a unos 40 minutos del municipio de Turbo. La iniciativa de conformar un grupo partió de la comunidad en el año 2002, con la idea de apoyar a madres cabeza de familia y motivar el uso de la calceta de plátano; entonces se capacitó un grupo de 60 mujeres de las veredas La Teka, Nueva Colonia, Camelia y La Piña, en extracción de materia prima: calceta de plátano e hilo a partir de la calceta y la vena de la hoja del plátano; y técnicas de enchape, tejido plano y cordelería con calceta de plátano. En 2003 se estableció el grupo La Piña, y en la actualidad trabajan 4 mujeres en la extracción de la calceta y elaboración de productos en técnicas de tejido plano y cordelería. Es un grupo unido y perseverante, aunque cuentan con buenas instalaciones, carecen de herramientas como carretilla, prensas, agujas, tijeras, cortadores y machetes en buen estado que faciliten su labor.

GRUPO MONTEVERDE

La vereda Monteverde 1 está ubicada a 25 minutos del casco urbano de Turbo. En esta localidad hay 6 mujeres de las veredas Monteverde 1 y 2 y Santa Inés, que han sido capacitadas por Manos de Urabá, en el proceso de extracción de la materia prima y elaboran productos en calceta de plátano, en técnicas de tejido plano y cordelería, tienen 6 años de experiencia en el oficio. El punto de reunión fue la casa Amalfi, en la vereda Monteverde 1, en este lugar tiene su parcela, realiza la extracción de la calceta y elabora sus productos. Las 6 mujeres de esta zona hicieron parte de “Las Camelias”, un grupo que apoyó Manos de Urabá, y que ya no existe, sin embargo, están interesadas en organizar uno nuevo. Este grupo carece de las herramientas básicas para realizar el oficio, tampoco hay una laminadora de calceta en esta zona, no obstante, esto no ha sido limitante para que ellas continúen desarrollando el oficio.